



Communiqué de presse du PSGC  
La Neuveville, le 1er octobre 2025

## Le PSGC fort de deux listes et 24 candidates et candidats pour les élections 2026

**Le 1er octobre s'est tenu le deuxième Congrès du Parti Socialiste Grand Chasseral (PSGC) de l'année 2025. L'assemblée a nommé ses candidates et candidats pour les élections au Grand Conseil et au Conseil du Jura bernois du 29 mars 2026. Avec son candidat à l'exécutif Hervé Gullotti, le PSGC aborde les élections avec force, union et ambition. Il réagit également à l'actualité politique concernant l'augmentation des primes.**

### **Deux listes complètes de 12 personnes**

Les défis sociétaux actuels sont nombreux: les inégalités croissantes de richesses, les coupes massives prévues aux différents échelons, l'incertitude économique qui pèse particulièrement sur les employé-e-s et entreprises de la région ainsi que l'urgence climatique, écologique et de pollution et les discriminations liées au genre, aux parcours migratoires, aux situations de handicap, à l'orientation sexuelle et autres. Cette situation nécessite un engagement politique concret, courageux et incisif de la part du PSGC.

Le PSGC prépare la campagne pour les élections et peut compter sur l'engagement de douze femmes et douze hommes engagé-e-s pour la défense de la région et sa population. Les candidates et candidats, ainsi que la plateforme électorale et les ambitions du PSGC seront annoncés lors d'une conférence de presse de lancement de campagne début 2026. Malgré la jeunesse du nouveau parti, le PSGC montre un dynamisme et une union remarquable pour aborder les élections à venir.

### **Primes maladies: le PSGC se bat**

Le PSGC a pris connaissance avec consternation de la hausse des primes-maladie en 2026 de 3.9% pour le canton de Berne. L'année prochaine encore ce sont les revenus les plus bas, dont les retraités, et les personnes les plus fragiles sur le plan social qui en feront les frais. La problématique est systémique et la solution dépasse largement nos frontières régionales. Faut-il pour autant baisser les bras ? Non, le parti socialiste se bat pour des solutions : une caisse maladie publique, la limitation du coût des primes à 10% du revenu et la proposition de lier le montant des primes au revenu.

Au niveau cantonal, le PSGC s'engage pour une bonne couverture de santé, aussi dans les régions. Le projet de modèle de soins intégrés « hôpital 4+ » soutenu par la Direction de la santé publique (DSSI) réfléchit à une simplification du parcours du patient par un



regroupement des structures de soins. Une piste à explorer mais aux conditions que cela ne se fasse pas au détriment de la qualité des soins, des conditions de travail du personnel engagé, de l'accessibilité aux soins pour les plus défavorisés et de l'intervention de l'État en termes d'aide financière aux plus démunis. La politique ultralibérale du canton de Berne à majorité bourgeoise nous éloigne de ces objectifs en confiant progressivement au secteur privé l'ensemble de la direction du projet.

Pour corriger le tir, une motion interpartis a été déposée au Grand Conseil en septembre 2025 qui contraint la DSSI à enfin adopter une stratégie. Les fermetures de maternités et le glissement continu du domaine de santé dans les mains privées doivent absolument être examinés par le législateur. La situation appelle impérativement un changement de système et une plus grande implication du canton.

Notre société doit rester solidaire dans une période aussi incertaine que celle que nous traversons aujourd'hui. En résumé, l'État doit maintenir un contrôle et tenir le gouvernail sur l'évolution des coûts de la santé. Le service public doit primer sur l'appétit des sociétés privées qui voient en la santé la poule aux œufs d'or.

#### **Le PSGC**

Maurane Riesen, co-présidente, 076 588 52 99,  
Jérôme Benoit, co-président, 079 269 65 10